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地域人材発掘・育成部会

　令和7年2月23日（日）第3回長後ボラ
ンティアまつりを開催しました。
　体育室では、ボランティア団体が工夫を
凝らした紹介ブースを準備し、来場者へ活
動内容をＰＲしました。ボランティアに興
味を持ってもらい、活発なボランティア活
動につながることを目的としています。

　機関紙「つなぐ」は、長後地区のボ
ランティア団体情報の発信を通して、
地域の皆さまや読んでいただいた方々
にボランティアに興味をもってもら
い、活動への参加を呼びかけるために
発行しています。
　第６号では昨年９月に実施したボラ
ンティア交流会を特集しました。ボランティア活動に
関する講演、ボランティア団体の活動内容紹介、情報
交換を行った様子を掲載しています。

観光・歴史資源開拓部会

　令和7年度は、講演会、
長後の昔の写真展などの
事業を行う予定です。
　例年、講演会は、地域
の皆さんに興味を抱いて
いただけるテ―マを検討
しています。
　今年度は、長後地区の遺跡に関するテーマで、８月

に実施予定です。ぜひご参加ください。
　また、地域の皆さんに「長後の昔の写真」の提供を
お願いし、集まった写真で写真展を開催予定です。
　どんな形でお示しできるか、部会員で意見を出し
合っているところです。開催日程が決まりましたら、
地域回覧などでお知らせします。
　

　高倉庚申堂に新しい史跡
解説板を設置しました。長
後地区で26個目の解説板
です。
　お近くにお越しの際には、
ぜひお立ち寄りください。

活性化部会
　長後地区を様々な目線から活性化することを目的に
発足した新しい部会です。ハード面、ソフト面それぞ
れの角度から課題に取り組みます。
　道路問題は長後地区
の課題ですが、危険個
所として懸念されてい
る相模幼稚園近くの交
差点の危険回避策を関
係部署と相談した結
果、注意喚起看板をつ
けてもらうことができ
ました。

　ソフト面では、過去長後にあった
『長後音頭』を復活させたいと考え
ています。地域のみなさんに披露す
る機会を作れるよう検討していると
ころです。地域で一緒に踊って歌え
たら楽しいですね。

　また、長後地区から見える「富士山百景」を企画中
です。写真データを募集してWeb上で公開したいと
考え、内容についてアイデアを出し合っています。
　地域の皆さんが住み続けたいと思うまちづくりを目
指していきます。

長後地区地域活性化事業の取組状況を報告します



　令和7年2月1日（土）、長後地区内で実施してい
る公共工事等の進捗状況について、担当部署から説明、
質疑応答が行われました。
（1）高倉下長後線の進捗状況について

　　（都市整備課　長後地区整備事務所　※）

•藤沢北消防署長後出張所から藤沢湘南台病院までの
1,040ｍ区間を４つの工区に分け、農地部の第１工
区から整備を進める計画。
•令和6年度は地質調査委託、道路構造物詳細設計委
託、支障物件調査委託、長後554号線路線測量委
託を行った。
•今後は第1工区の令和9年度工事着手を目指し、詳
細設計や用地交渉等を予定している。

Ｑ　本路線の完成は20年後と聞いているが、長
　　後小学校の通学路の安全性はどのように考え
　　ているか。
Ａ　3ｍ幅の歩道を両側に整備するので現在の歩
　　道がない状態からは安全が向上する。

（2）長後725号線の歩道整備の進捗状況
　　（都市整備課　長後地区整備事務所　※）

•長後駅入り口交差点から長後市民センター西側の交
差点までの約380ｍの区間について道路北側に約
2.5ｍの歩道を整備する事業。
•長後市民センター前交差点からかながわ信用金庫ま
での約110ｍを優先整備区間と位置づけ重点的に
取り組んでいる。
•令和6年度は令和4年度に調査を実施した建物の内、
優先整備区間の中の１棟について土地開発公社先行
取得により用地取得及び移転補償契約を締結した。
※令和７年４月１日から組織改正により長後地区整備
事務所は廃止され、（１）（２）の事業については、
道路下水道部　道路整備課に移管されております。

（3）石川下土棚線の取組状況について
　　（北部区画整理事務所）

•夏苅の交差点の北側
約0.24kｍの区間を
整備しており、埋蔵
文化財の包蔵地のた
め発掘調査を行って
いる。

•A工区は夏苅交差点
から北側約90ｍの
石川下土棚線と、長

　後方面へ向かうバスルートの切替部分約170ｍの
区間を合わせた約260ｍ区間で、現在道路造成工
事を実施している。

•Ｂ工区は残り約150ｍ区間で埋蔵文化財発掘調査
完了後工事着手予定。

Ｑ　今のバス通りは狭い。歩道だけでも早く開通
　　してほしい。
Ａ　歩道・車道ともに、令和7年度末に開通を目
　　指している。

（4）下土棚遊水地工事の取組状況について
　　（藤沢土木事務所）

•Ａ池は平成30年8月に堤防が完成、令和６年1月
に公園併用を開始した。

•Ｂ、Ｃ、Ｄ池は令和２年９月に堤防が完成、遊水地全
体で水を貯められるようになっており、治水効果を
発揮できる状況。

•上部利用施設の整備スケジュールは、Ｃ池は令和７
年度以降、Ｂ池は令和９年度以降、Ｄ池は令和11年
度以降完成予定。

•Ｄ池は遊水地の敷地を一部活用し、六会橋の架け替
え工事を令和12年頃まで行う予定。

Ｑ　トイレ設置の計画はあるのか
Ａ　A、B、C、D池にそれぞれ1か所ずつ設置予定
　　で設置場所については県と市で協議している

　今回の長後地区まちづくり等進捗報告会の議事録について
は、郷土づくり推進会議の全体集会のホームページをご覧くだ
さい。

●議事録は、長後市民センター地域づくり担当窓口
　（平日８時30分～ 17時）でも閲覧できます。

長後地区まちづくり等進捗報告会を
開催しました！


